

El Problema de los Primeros Filósofos Griegos: La FISIS

Vayamos un paso atrás de los presocráticos. Ahora indagemos sobre cómo inició la pregunta por el origen. Contextualicemos con los siguientes problemas:x

1. “Fisis” era para los griegos lo que para nosotros es naturaleza. Es el conjunto de todo lo existente, el equivalente al Universo. Los griegos habían contemplado que la naturaleza o el universo estaba constituido por un conjunto de seres individuales: por el árbol, la estrella, el hombre, el pez y así sucesivamente; de estos elementos, unos se mueven, otros están siempre en el mismo lugar, unos eran sólidos, otros líquidos, otros se podían quemar, otros no, unos caían al suelo y otros ascendían. Todo esto lo observaron los hombres antiguos. Algunos, naturales de Mileto (llamados milesios), se admiraron por estos sucesos. El primero, Tales, admirado por algo tan observado por todos se planteó estas extrañas preguntas: ¿sería posible que este enorme y múltiple conjunto de seres que yo observo y todos los demás que existen, aunque yo no los haya visto, se puedan reducir a uno solo?, ¿será posible que todos estos múltiples seres individuales y yo mismo estemos formados por una misma sustancia, que nuestros últimos componentes sean idénticos?, ¿será posible reducir lo múltiple a lo uno? (Campomanes, 1993)
2. El “Arché”, origen o principio. La primera pregunta filosófica fue la posibilidad de reducir lo múltiple a lo uno, de reducir la naturaleza a un origen común para todos los seres naturales. Se podría formular el problema diciendo ¿tiene la *fisis* un *arché* común? (Campomanes, 1993)